



**Elections européennes 2009 :**  
**Réunion publique**  
**Chapitre 4 du Manifeste - Parvenir à l'égalité des sexes en Europe**

avec



- **Pervenche Bérès**, Présidente de la Commission des affaires économiques et monétaires au Parlement européen,
- **Claire Edey**, candidate PS Ile de France,
- **Beatrice Biagini**, Responsable du Parti démocrate italien à Paris,
- **Philipp Steinberg**, Secrétaire fédéral chargé de l'Europe du SPD à Berlin,

**Judi 21 mai 2009 - 18h30**  
**Au local de la Section du 12<sup>e</sup> arr.**  
 150, avenue Daumesnil - 75012 Paris  
 M° Dugommier ou Daumesnil

Pour les socialistes européens, l'égalité des genres est un droit fondamental et une valeur forte de l'Union européenne. C'est pourquoi ils se sont donné comme objectif d'atteindre une participation équilibrée des femmes et des hommes dans tous les domaines de la sphère publique et privée: dans la vie politique, sociale et économique, ainsi qu'en matière de vie professionnelle et de vie familiale.

**Egalité des genres en Europe: PSE v PPE**



**Ce qu'a obtenu le PSE:**

Nous avons obtenu la création de l'Institut Européen pour l'égalité entre les femmes et les hommes: basé à Vilnius, ce dernier apporte un soutien en termes d'expertise, d'amélioration des connaissances et de la visibilité donnée aux questions d'égalité entre les femmes et les hommes. Nous avons obtenu du Conseil une augmentation de 50% du budget alloué au programme DAPHNE de lutte contre la violence faite aux femmes. Nous lançons régulièrement des campagnes européennes sur ces sujets: contre la prostitution forcée lors de la coupe du monde de football, pour une égalité salariale, pour la légalisation de l'avortement, etc.

**Ce qu'a fait la droite:**

- elle a voté contre notre proposition de créer un revenu minimum pour les femmes les plus désavantagées, notamment les femmes célibataires
- elle a voté contre notre proposition de réviser la directive sur le congé parental
- elle vote systématiquement contre toute proposition de légalisation de l'avortement
- le "programme" du PPE ne propose rien en matière de lutte contre la violence faite aux femmes, rien pour une représentation politique paritaire entre femmes et hommes et rien sur les droits sexuels et reproductifs

**Quelques propositions des socialistes européens:**

- l'amélioration de la conciliation vie professionnelle-vie familiale par l'accueil accru d'enfants dans les services de petite enfance et les classes maternelle (objectif européen de 33% d'enfants de moins de 3 ans accueillis dans les services de petite enfance et de 90% de scolarisation en classe maternelle)
- la révision de la directive sur le congé parental pour donner les mêmes droits aux hommes et aux femmes
- la création d'un poste de Commissaire européen à l'égalité femmes-hommes et une représentation politique paritaire dans toutes les instances européennes
- une lutte constante contre les inégalités de salaire
- le soutien aux femmes chefs d'entreprise, femmes scientifiques et chercheuses
- la légalisation de l'avortement et les mêmes droits des femmes à disposer de leur corps dans toute l'UE
- l'intensification de la coopération européenne pour mieux lutter contre le trafic d'être humains et l'exploitation sexuelle, dont les victimes sont majoritairement des femmes
- la création d'une Année européenne contre la violence faite aux femmes et l'intensification de la lutte contre ces violences

Avant de parler de la politique de la ville de Paris en matière d'égalité, **Fatima Lalem, adjointe en charge de l'égalité femmes-hommes à la mairie de Paris**, rappelle qu'une vigilance est de mise face au démantèlement des politiques du droit des femmes par le gouvernement.

Ensuite Fatima Lalem présente la **politique municipale progressiste** souhaitée par le maire de Paris dont elle souligne l'engagement loyalement féministe. La délégation égalité femmes-hommes est en effet une délégation à part entière et la création d'un observatoire de l'égalité femmes-hommes, un outil de terrain et aussi d'actions, dès 2001 en témoigne.

Sur la thématique de l'égalité, il y a une **grande transversalité** et les actions à mener sont nombreuses et de nature diverse, mais il s'agit de ne jamais oublier le but : arriver à l'égalité femmes-hommes en respectant les droits des femmes.

Dans la politique de la ville de Paris envers les femmes, on peut distinguer trois grands axes : la **planification familiale**, les **femmes en précarité**, l'**emploi des femmes**.

Le soutien de la municipalité pour la **planification familiale** se situe dans la continuité des



actions menées sur le terrain et de nouvelles structures vont voir le jour. La ville souhaite créer une dynamique pour améliorer la connaissance des actions et faciliter l'accès au planning familial. Le but est d'arriver à une mise en commun des moyens et des compétences entre les différents acteurs dans ces domaines (Etat, département, ville et associations).

La municipalité mène un travail spécifique auprès des **femmes en grande précarité** en recherchant des partenariats associatifs pour l'accompagnement vers l'insertion professionnelle.

Enfin, il existe un **plan d'égalité** au sein de la Mairie de Paris : ce plan garantit (grâce à une présentation en commission technique paritaire) pour son personnel l'égalité en ce qui concerne les congés, les promotions et les salaires.

La mairie fait également des **campagnes de sensibilisations** en direction des élus et de l'ensemble des acteurs sociaux sur les violences faites aux femmes (dont les mariages forcés, l'excisions etc.) et des **campagnes de prévention** auprès des jeunes.



Secrétaire de séance : Monik LY

#### Point sur les initiatives des Sections - 26 avril 2009

Plusieurs sections parisiennes ont d'ores et déjà initié des projets en faveur de l'égalité femmes hommes.

Les sujets évoqués sont la prise de contact entre la section du 15<sup>ème</sup> et le centre d'accueil femmes/violences ; le Point femmes du 14<sup>ème</sup> ouvert en 2008, un espace d'accueil et d'écoute permettant de faire le lien entre victimes et structures d'aides, il s'appuie sur un réseau d'assistantes sociales, d'associations et de services de police pour gérer au mieux les urgences comme, à terme, la réinsertion sociale des femmes ; l'ouverture d'un E-Kiosque et d'un emplacement à part entière sur le site de la section dans le 18<sup>ème</sup> ainsi qu'un accord de principe obtenu pour une action avec une représentation de théâtre-forum avec la compagnie NAJE (N'Abandonnez Jamais l'Espoir) sur le thème des violences faites aux femmes ; la création d'un site par la section du 9<sup>ème</sup> ; la récente organisation d'une réunion dans le 12<sup>ème</sup> sur les droits sociaux et professionnels des femmes, les retraites et Durban II ; la mise en chantier d'un atelier égalité dans le 19<sup>ème</sup> pour faire vivre les travaux de la commission fédérale dans la section et faire le point sur les initiatives municipales.

#### Flash d'actualité - La droite et le congé de maternité : encore un mauvais coup pour l'Europe sociale

Communiqué de Gaëlle LENFANT,  
Secrétaire nationale adjointe aux Droits des Femmes  
Paris, le 7 mai 2009



Le Parti socialiste déplore l'attitude de la droite européenne qui vient de démontrer une fois de plus son archaïsme et le peu de souci du bien-être de millions de femmes.

Usant d'artifices réglementaires, elle vient de s'opposer au vote d'un rapport de la Commission qui proposait de porter les congés de maternité à 18 semaines, refusant ainsi de moderniser une réglementation vieille de 17 ans (14 semaines actuellement).

Les socialistes européens considèrent l'égalité des sexes et l'aspiration des femmes à concilier leur vie familiale et professionnelle comme des priorités. Manifestement ce n'est pas le cas de la droite.

Le manifeste socialiste européen défend l'égalité des chances pour tous dans tous les domaines de la vie en Europe et consacre un chapitre à l'égalité femmes-hommes. L'intérêt et le bien-être des citoyens priment dans les nombreuses propositions qui sont faites, notamment pour appuyer les parents afin de concilier responsabilités familiales et professionnelles. Face à la droite conservatrice, le Parti socialiste européen se bat au quotidien pour une Europe de progrès.



#### Contacts :

**Christine RIMBAULT** – [chris.rimbault@yahoo.fr](mailto:chris.rimbault@yahoo.fr) – **Secrétaire fédérale à l'Egalité**  
& **Andrea FUCHS** – [andrea.fuchs@neuf.fr](mailto:andrea.fuchs@neuf.fr) – **Secrétaire fédérale adjointe à l'Egalité**